
 

 

 

 

 

 

 

 コスモスハーモニーに毎日のように色んなお便りが届いています。 

 読んでいただくだけでなく、こうして参加してもらいながらこの通信の場

を共に作り上げていくことができるのがとても嬉しいです。 

今回も 2 通ほど紹介させていただきます。 

いつも楽しく読ませてもらっています。 

「森プロジェクト」息子が学校で楽しみにしている一つでもあります。 

あまり学校のことを自分から話さない息子が「軍手とレンガがいるんだ

よ！」と目をキラキラさせて話してくれました。 

たまたま家にあったレンガ、重いのでとりあえず二つ学校へ持っていく

ことになり、「道のスタート地点にみんなで埋めたんだ」と嬉しそうに話

してくれました。 

撮ってきた写真にはきれいに埋め込まれたレンガがありました。 

あまりにもきれいでびっくりしました。 

みんなで頑張って埋めたのですね。 

そして、自分たちが作りたいレンガの道のイメージもちゃんとネットか

ら写真保存してあり、目指しているものがわかりました。 

 

それと同時にその写真にある大量のレンガをどうやって学校は準備する

のだろうか…と、購入することはそれほど難しいことではないだろうけ

ど、そんなすぐに購入するのかな…などなど私も思いを膨らませでいまし

た。 



そしてその後のプロジェクトの授業で学んだこと、「500 円の増やし

方」を私に熱弁した息子から何やら学校で面白いことが起こりそうだなと

感じました。 

たまたま家にあったから持っていったレンガでしたが、「自分で生み出

すことを考える」なるほどな〜と、授業の目的が改めてわかりました。 

レンガの道もそうですが、SOLAN の森全体がどんな風になっていくの

か楽しみです！ 

 

PN「しあわせのたね」さんより 

 お子さんの話を聞いてもらったり、一緒に材料を探してもらったり、いろ

んな形で学習を支えていただきありがとうございます。 

学習に向かう際のワクワクした表情、私も間近で見ながら共に期待に胸を

膨らませていました。 

ややもすると学習でも仕事でも「結果」にばかり重点が置かれてしまうこ

とが多いですが、その「過程」こそが大きな意味を持つことが少なくありま

せん。 

結果にはこだわりつつも、過程も実り多きものとなるようにこれからも学

習を進めていきたいと思います。 

また、プロジェクトは進行中であり計画中であるため、今後どのような形

に進んでいくかは他のチームともよく相談して進めていきます。 

SOLAN の森がどのように変わっていくのか、共に楽しみながら見守っ

ていただければと思います。 

 

 北海道へ持っていくお土産と言われて一番初めに思い浮かんだのが愛知県

ではないけれど大坂のお土産「面白い恋人」です。 

パッケージも白と水色の絵柄がなんとなく「白い恋人」に似ている大阪な

らではのパロディ商品なので北海道に行く直前に大阪に行って（わざわざそ

んなことする必要ないですが）「面白い恋人」を持って行ったら特に北海道

の人はうけるだろうなあ～と思いました。  

名古屋土産は有名なのは「ういろう」とかですが個人的にはあまり美味し

くないとおもい、「ゆかり」というお菓子がネーミングがなにか「ご縁」を



連想するのでよく購入されているかなと思いました。 

愛知ではないですが、三重の赤福が個人的には美味しいと思い、特にお

土産でなくとも自分で食べるように買う時があります。名古屋駅でも売っ

ています。赤福は、1 月以外の毎月 1 日に「朔日餅」というスペシャル

バージョンが売っていて、しかも月ごとにちょっとちがうらしく縁起物と

して人気があります。 

名古屋のデパートでも売っていて、1 日は行列ができているのを見ま

す。もらう方としては「朔日餅」がレアなので嬉しいのではないかと思い

ます！ 

 

PN「面白い恋人」さんより 

「面白い恋人」の名前を久しぶりに聞きました(笑)。 

一時期北海道では凄いニュースになっていたことを思い出します。 

「赤福」は私も大好きで、以前関西に暮らしていた時は空港でよくお土

産に買っていました。 

「ゆかり」と「朔日餅」は全くの初耳です。 

ちょうど来週北海道で講演を頼まれているため、その時に早速買って帰

りたいと思います。 

ジブリパークからそのままセントレアに行き北海道に飛ぶので、わずか

な時間でゆかりか赤福が見つかるように機敏に移動したいと思います。 

素敵な情報の数々をありがとうございます。 

 

尚、先日本誌で教えていただいた岐阜県の図書館「メディアコスモス」

についこの前の日曜日に娘たちと行ってきました。 

 

開館前から長蛇の列に驚きましたが、中に入って納得！ 



デザインの素晴らしさも館内の落ち着いた雰囲気も含め、ここなら一日過

ごせるなぁと大満足のひと時を過ごすことができました。 

  
おかげさまで、帰りの車内でも娘たちとの読書トークに花が咲きました。

（近頃伝記にハマっている娘はこの日「クララ・シューマン」と「ダイアナ

元皇太子妃」の本を読んだそうです。） 

愛知県内のこと、東海圏のこと、また色んな視点や角度で教えて貰えると

嬉しいです。 

それから、昨日の中山先生の算数通信にも早くも反応が届き始めています。 

計算用紙いただきたいです！「学校の宿題」といえばやらせやすいので助

かります。 

 「読んでいます」の一言だけで書き手としては大いに救われる思いですが、

それだけでなくこうして双方向の交流ができることは無上の喜びです。 

 コスモスハーモニーは間もなく１００号を迎えるので、何か特別企画を催

そうかなとも思っているところです。 

 何かいいアイディアなどあればぜひ教えてください。 

 

↓↓↓ 

１学年通信「コスモスハーモニー」読者ページ (google.com) 

https://docs.google.com/forms/d/1DoRWC86GgFFKay0oi7CTk6XcbykJgZ7y9xbvViZBZ-k/viewform?edit_requested=true

